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FECHA: Junio 02 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Susto de su vida a 38 jornaleros”  

 “Los señalamientos dominan campaña”  

 “Refuerzan seguridad de las sedes policiacas”  

 “CFE pierde mil millones de pesos por diablitos”  

 
“No llego” y en la página de internet no está actualizado  

 
“Programa Oportunidades ¡Manipulación!”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Sitian presa El Yathe por daños a viviendas”  

 “Que no se desborden las pasiones: Moctezuma”  

 
“España maltrata a los mexicanos”  

 
“Va PGR por dos ex Gobernadores”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Quedan a candidatos 25 días de campaña: Las campañas de proselitismo que realizan en Hidalgo los 45 

candidatos que buscan un escaño en el Congreso de la Unión entran en su tercera y última fase entre acusaciones, 

señalamientos y, en casos extremos, apenas arrancan. Pese al despliegue de campañas, la sociedad poco se entusiasma 
con las propuestas, aunque sí va definiendo a sus candidatos favoritos, sin importar la filiación partidista. De acuerdo con 

dos sondeos y tres análisis realizados por los partidos políticos y candidatos, a los que permitieron el acceso, arrojan que 
el candidato es quien interesa, pese a que muchos de los ciudadanos son empujados a tener preferencias electorales 

conforme al interés de sus patrones o jefes en turno. El voto diferenciado es uno de los fenómenos que se advierten para 
el 1 de julio, de acuerdo con un buró de análisis político-electoral contratado por uno de los actores en sus resúmenes y 

que pidio discreción. Con la visita de los candidatos presidenciales, han cobrado aire en algunos distritos en donde las 

condiciones les son adversas. A sólo 25 días de que concluya el plazo para efectuar debates, en Hidalgo la ausencia de 
disposición del PRI y del PVEM ha impedido la celebración tanto en el caso de los candidatos a diputados como 

senadores. El Instituto Federal Electoral (IFE) advierte que la jornada se encuentra en calma, junto con 18 recursos de 
quejas iniciadas, primordialmente, por colocación de propaganda en lugares prohibidos o por la utilización de recursos 

públicos en las campañas. José Luis Ashane Bulos, presidente de la Junta Local del IFE, señaló que en materia de 

seguridad todo se encuentra bajo los niveles de normalidad. “Ni por delincuencia organizada ni conflictos sociales las 
elecciones se encuentran amenazadas”. El caso extraordinario reportado en estos dos meses fue la agresión al candidato 

por Tula de Movimiento Progresista, Ricardo Baptista, quien se vio en la necesidad de suspender su campaña por espacio 
de tres días. Mientras, las rivalidades del partido en el poder estatal y en el federal (PAI y PAN) ha desencadenado un 

alud de acusaciones sobre la utilización de los recursos públicos. Los priístas acusan al gobierno federal de haberse 
volcado a favorecer a sus candidatos con programas y recursos. Mientras, los panistas demandan que el Programa 

Integral Alimentario se suspenda, al igual que la operación de las coordinaciones regionales, durante los días que restan 
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de campañas. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Baptista rechazó seguridad estatal: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, señaló que las 

autoridades permanecen al pendiente para garantizar la tranquilidad el día de la jornada electoral del próximo 1 de julio. 
Cuestionado sobre la denuncia hecha por el candidato del PRD en Tula, Ricardo Baptista, y la presunta agresión de que 

habría sido objeto, el encargado de la política interna del estado reveló que pese a este supuesto el candidato se negó a 

solicitar seguridad a la autoridad estatal. El secretario dijo que mientras la autoridad estatal solicitó la formalidad para 
ventilar la posibilidad de brindar seguridad, los denunciantes aseguraron que su único interés era que la Procuraduria 

tuviera conocimiento del caso y blindar el proceso. Moctezuma dijo que ante ello sólo se canalizó a la Procuraduría 
General de Justicia de Hidalgo (PGJH) para que se levantara la denuncia correspondiente. Salvo ese incidente, en la 

entidad prevalece un clima de tranquilidad y paz social, donde las condiciones de la efervescencia política existente 
“obligan a todos a estar al pendiente del proceso”, señaló. Mientras, Moctezuma llamó a los partidos políticos y sus 

candidatos a mantener la cordura y dar un ejemplo de civilidad para que el proceso electoral se lleve a cabo en un clima 

de paz, mismo que privilegie la difusión de las propuestas, por encima de la confrontación. Reconoció que la pasión por 
la política existe, pero insistió en que “cada candidato se encuentra trabajando sin problemas, no tenemos incidentes en 

ninguna región”. Moctezuma Pereda señaló, en cuanto al granadazo que presuntos integrantes de la del incuencia 
organizada lanzaron contra instalaciones del cuartel policiaco de La Paz, que son incidentes lamentables, pero que 

obedecen a una revancha del crimen organizado por detenciones de las últimas horas. Señaló que se estarán redoblando 

esfuerzos en materia de seguridad, a fin de que la población se sienta tranquila. Además, al ser cuestionado sobre la 
posibilidad de que el gabinete de gobierno estatal reforzar sus esquemas de seguridad, lo negó. (Emmanuel del 

Rincón, página 04) 

Crónica-Confía Guadarrama en triunfo de AMLO: La realidad es que los partidos de izquierda nos mantenemos en 

primer lugar de las preferencias ciudadanas en los siete distritos, sostuvo el senador del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), José Guadarrama Márquez, quien confió en otro triunfo electoral para Andrés Manuel López Obrador 
en Hidalgo. Consideró que en regiones como Actopan, Ixmiquilpan, Tulancingo y Huejutla el Movimiento Progresista está 

por encima de otras coaliciones, prueba de ello es la visita constante del candidato presidencial a la entidad. En días 
pasados el dirigente estatal del Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo afirmó que, según las encuestas 

del partido, en las siete cabeceras distritales el tricolor lleva una amplia ventaja sobre los candidatos del bloque de 

izquierdas. A escala nacional, expuso el perredista,  el único candidato que sube en los sondeos es López Obrador, ya 
que Josefina Vázquez Mota “se desinfló” debido al desgaste natural de un proceso de selección interno que realizó su 

partido, mientras que Enrique Peña Nieto bajó en las cifras, por ello la batalla electoral será entre el priísta y la izquierda. 
“Desde hace 6 meses en Hidalgo, López Obrador y la coalición de izquierdas van en primer lugar, la realidad es que el 

Movimiento Progresista está arriba en todos los distritos, incluso en Tulancingo a pesar de que cambiamos candidaturas a 
un mes de finalizar campaña”. Respecto a la reciente designación por parte de PRD, PT y Movimiento Ciudadano a Diana 

Marroquín Bayardo como aspirante a diputada por el Distrito IV, el perredista enfatizó que todos se sumarán a la 

campaña del perfil transgénero, ya que confían en ganar esa región, por la controversia jurídica que generó en meses 
pasados. Destacar que desde que Marroquín fue precandidata por Tulancingo, el Senador amarillo respaldó su aspiración, 

debido a su labor en contra de la discriminación y homofobia, además de su trabajo como activista en la entidad. 
OPERACIÓN AMARILLA. Actualmente Guadarrama Márquez asesora seis campañas en Chiapas, que incluye la 

candidatura de María Elena Orantes, además de integrar el equipo de campaña del aspirante a Jefe de Gobierno del 

Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. En Hidalgo tiene la responsabilidad de conformar la estructura electoral del PRD, 
promover las campañas y procurar votos el próximo 1 de julio, además es líder de la corriente amarrilla, Frente 

Democrático Hidalguense que cuenta con la mayoría de delegados, así como consejeros nacionales. (Gabriela Porter, 
página 04) 

Crónica-Rechazan para sus candidatos seguridad extra: Prescindieron de seguridad especial para los candidatos 

del Partido Nueva Alianza (Panal), afirmó el coordinador de campaña del partido magisterial, Fernando Flores Pérez, pues 
consideró innecesaria protección excesiva, además que “los aspirantes no tienen nada que temer”. Luego del ataque que 

sufrió la casa de campaña del candidato para diputado federal por Tulancingo, Rene Reyes Skinfield, la dirigencia estatal 
del Panal exigió al gobierno del estado suficientes garantías de seguridad para brindar certeza a los simpatizantes en lo 

que resta de campañas. Por ello, el Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó a la Secretaría de Gobierno 

su intervención para otorgar seguridad a los candidatos que lo requieran; sin embargo, el instituto político descartó esta 
posibilidad, pues sus fórmulas le apuestan a la cercanía con la gente. “Los candidatos de Nueva Alianza no requieren este 

tipo de seguridad, su mejor protección es su trayectoria, su vida transparente y honesta, por eso no tienen nada que 
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temer, aunque si reprobamos todas las acciones que afecten nuestra seguridad”. DEBAT. El ex dirigente estatal del 

Panal lamentó que algunos partidos políticos evadan el tema del debate entre candidatos al Congreso de la Unión, pues 

esta actividad promueve la participación ciudadana en los procesos electorales. “Creo que un candidato o partido que se 
niega al debate o huye a confrontar ideas, considero que no merece el reconocimiento de la ciudadanía, pues estar en 

contra del debate es estar en contra del proceso democrático”. (Gabriela Porter, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Sin votos duplicados en Hidalgo para comicios: Confirmó la vocal del Registro Federal de Electores (RFE), 

Ana Alicia Hoyo Chalit, que no habrá votos duplicados en Hidalgo el 1 de julio, tan sólo detectaron mil 48 observaciones 

al listado nominal, la mayoría por registros cancelados. Luego de concluir el plazo para que partidos políticos analicen el 
listado nominal de electores, el Instituto Federal Electoral (IFE) informó que en total se registraron 2 millones 666 mil 

539 observaciones, de éstas resultaron procedentes 26 mil 201. En Hidalgo se presentaron 244 mil irregularidades, 
aunque sólo validaron mil 48 referentes a registros cancelados, ciudadanos con domicilios irregulares, inconsistencia de 

datos, así como defunciones o duplicidades. “No se presentaron casos de turismo electoral, sólo cuatro personas con 
domicilio irregular, que significa que la información no es correcta, los demás por otros conceptos de depuración”. El 

listado nominal en Hidalgo asciende a un millón 861 mil 638 ciudadanos. A escala nacional, el partido que presentó 

mayor número de observaciones fue el de la Revolución Democrática (PRD) con 1.2 millones, seguido de Acción Nacional 
(PAN) con 998 mil. OBSERVADORES ELECTORALES. El Consejo General del IFE amplió el plazo hasta el 7 de junio 

para recibir solicitudes respecto a observadores electorales que participarán en la jornada del 1 de julio. A petición del 
movimiento #Yosoy132 y de la Organización No Gubernamental Alianza Cívica, el órgano electoral consideró un periodo 

extraordinario para que ciudadanos participen como observadores, por ello aplazó el periodo de inscripción al 7 de junio 

Pese a que el plazo de registro venció el pasado 31 de mayo, el IFE instruyó a consejos locales y distritales un 
procedimiento especial que permita la tramitación de solicitudes en tiempo y forma. En lo que va del proceso electoral, 

en Hidalgo se aprobaron 201 observadores electorales, aunque quedan pendientes otras solicitudes que son valoradas 
por los consejeros. (Gabriela Porter, página 10) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Permanece Hidalgo en paz, enfatiza Moctezuma que no hay focos rojos: A la fecha no registran focos 
rojos que pongan en riesgo la estabilidad y paz social durante el desarrollo de las elecciones federales en la entidad, 

confirmó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Lo anterior al presidir la Reunión Nacional Preparatoria 

de la Doceava Asamblea Ordinaria de la Asociación de Autoridades Ambientales Estatales (ANAAE). El responsable de la 
política interna en Hidalgo indicó que    “las campañas políticas generan que se desborden las pasiones en las etapas 

finales y provocan movimientos sociales, pero éstas se encuentran dentro del proceso electoral”. Afortunadamente no 
hay ningún sitio que pueda significar un foco rojo en el estado de Hidalgo, por lo cual las autoridades estatales le 

apuestan a la civilidad política por parte de los actores y partidos. Fernando Moctezuma indicó que a través de un marco 

de civilidad, respeto y pluralidad, para que los candidatos de los diversos partidos políticos presenten propuestas y de 
esta forma emita su derecho al voto. Con respecto al incidente que registrado contra la Secretaría de Seguridad Pública 

estatal (SSPH), el secretario de gobierno expuso que pudo ser un acto relacionado con la detención de gente involucrada 
con el crimen organizado. Por tanto el gobierno del estado permanecerá atento y comprometido, ello según las 

indicaciones del mandatario Francisco Olvera para mantener la estabilidad y paz social. Agregó que está garantizada la 

seguridad en los 84 municipios. LABORES Contingencias  Fernando Moctezuma informó que la próxima semana está 
programada una visita a la huasteca por parte de las autoridades estatales para determinar los protocolos de seguridad 

con relación a las afectaciones y contingencias que se pueden generar las lluvias, huracanes y tormentas, 
lamentablemente a Hidalgo tiene un rebote de estos fenómenos y por tanto se debe estar alerta a estas situaciones. 

Ajustes El programa Acuario es aplicado en las zonas que así lo requieran, para ello las autoridades permanecen atentas 
a las demandas y peticiones de la población, ya que se pasa de la sequía a la temporada de lluvias, sobre todo porque 

Hidalgo tiene su grado de riesgo y por ello se cuidan factores que pongan en riesgo a la población hidalguense. (Alberto 

Quintana, página 03) 

Crónica-Replantear edificación de bulevar Las Torres, solicitan los colonos: Vecinos del fraccionamiento Las 

Torres se oponen a la ampliación del bulevar, pues señalaron que para dicha obra se requerirá la demolición de 13 casas 

y 17 más quedarán en alto grado de vulnerabilidad “por quedar a la vera de la carretera”. Lo anterior según la carpeta 
técnica autorizada desde el 27 de mayo de 2007 bajo el concepto de Bulevar las Torres, archivado por la Secretaría de 

Obras Públicas del gobierno del estado. La obra ya está en periodo de licitación y ahora realizan los trabajos previos bajo 
la batuta del encargado de proyectos especiales, y para hacer un cambio debe llegar el tema a oídos del gobernador, 
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explicó Germán Pérez Ortiz, presidente del Comité Vecinal de las colonias aledañas a dicho bulevar. “Pedimos que esta 

construcción no se haga sobre Las Torres porque afecta nuestro fraccionamiento”. Agregó que el proyecto surgió 

después de los asentamientos humanos, por lo que cuando se publicó el decreto con el que se anulaban los permisos de 
construcción, ya había casas en el lugar. Los quejosos se enteraron de los planes del estado luego de que observaron 

que algunos trabajadores hacían mediciones, “les preguntamos y nos dijeron del proyecto, después nosotros fuimos a 
investigar a Obras Públicas municipal y estatal”. La propuesta de los vecinos de las colonias Las Torres, Real Toledo y Ex 

Hacienda de las Torres es que la ampliación sea del lado opuesto. “No nos oponemos al progreso, lo que buscamos es 

que no nos afecte. Del lado norte de Las Torres no hay ninguna construcción, además no hay fraccionamientos”, precisó 
el representante. Refirió que al poner en marcha la obra los tres fraccionamientos resultarían afectados, ejemplificó que 

en la Ex Hacienda de las Torres  la carpeta asfáltica pasaría a dos metros de distancia de las casas. Según el quejoso, la 
Secretaría de Obras Públicas está negociando aún los terrenos para comenzar a trabajar, aunque desconoce la oferta de 

dicha extensión de alrededor de 3 kilómetros. Agregó que la dependencia tiene que reubicar a los vecinos o darles un 
pago por las casas, que son patrimonios familiares y la ley los considera bienes enajenables. “La gente de obras públicas 

no entiende esto, están fuera de sentido común porque deben proteger a la ciudadanía y así estamos hasta en peligro de 

muerte porque los tráileres podrían estrellarse incluso con las casas”, acusó citando que hace unas semanas un tráiler 
volcó cerca de las viviendas. (Karime Gutiérrez, página 05) 

Crónica-Cumplen en tiempo y forma con declaración patrimonial: Cumplen en tiempo y forma con su declaración 

patrimonial los 30 diputados locales, 25 funcionarios del Congreso y 198 de la Auditoría Superior del Estado (ASEH), 
manifestó el titular de la dependencia estatal Rodolfo Picazo Molina. El funcionario expuso que fue efectiva la campaña 

de informarles que tenían la obligación de presentar los documentos y datos personales como lo hacen cada año ante 
estas instancias. Recordó que de no presentar la declaración anual de modificación patrimonial la Ley de la Auditoría 

Superior del Estado en su Artículo 60 establece que los servidores públicos de elección popular que sin causa justificada, 
se hacen acreedores a una multa de 200 días de salario mínimo vigente. Respecto a los demás servidores públicos, el 

Artículo 61 de la Ley de referencia establece, automáticamente quedará sin efectos sus nombramientos. Picazo Molina 

agregó que los funcionarios del gobierno estatal tienen la plena convicción de cumplir y transparentar sus ingresos, ya 
que la labor que realizan es delicada y tienen la encomienda la fiscalizar los recursos públicos gubermantales. 

CONTRALORÍA DEL ESTADO. Por su parte la Contraloría del estado informó que al concluir el periodo establecido -31 
de mayo- para que los servidores públicos del Poder Ejecutivo y organismos públicos descentralizados del mismo, el 99.7 

por ciento presentó cabalmente con su declaración patrimonial anual. Al informar lo anterior, la Secretaría de la 

Contraloría y Transparencia detalló que el total de trabajadores que laboran en las diversas dependencias de la 
administración estatal es de 5 mil 499, de los cuales 5 mil 484 hicieron la entrega de su declaración patrimonial, habiendo 

15 casos omisos. Por tanto, 11 tienen renuncia a su cargo, por lo que se encuentran dentro del periodo permitido para 
presentar su declaración de conclusión laboral, respecto a los cuatro  restantes, se encuentra en periodo de investigación 

su situación laboral. (Alberto Quintana, página 10) 

Criterio--Establecen convenio educativo: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, estableció un 
convenio de colaboración con Microsoft, denominado Elevemos México, el cual busca impulsar el desarrollo y 

competitividad del país mediante el uso de tecnologías de la información y comunicaciones. El acuerdo se logró durante 
el tercer día de actividades de la primera gira del mandatario al extranjero, cuyo destino ha sido la ciudad de Washington 

DC. El convenio fue firmado por Hernán Rincón, presidente de Microsoft Latinoamérica; Juan Alberto González Esparza, 

director general Microsoft México, y los secretarios de Educación y de Desarrollo Económico de la entidad, Joel Guerrero 
y José Pablo Mauaad, respectivamente. Según el gobierno estatal, dicho acuerdo contribuirá al fomento educativo de los 

jóvenes de nivel medio superior que actualmente utilizan diversos programas de esta empresa en sus esquemas de 
estudio. Además, permitirá el mejoramiento educativo de más de dos mil alumnos de bachilleratos públicos que recibirán 

próximamente equipos de cómputo, las cuales contarán con programas enfocados a la preparación, así como abatir la 

brecha digital en el estado. PROPUESTA Las autoridades estatales plantearon la posibilidad de realizar un programa piloto 
en la comunidad Santa Teresa, en Yahualica, con el propósito de reducir el rezago tecnológico en planteles educativos 

con la aplicación de servicios, equipos y sistema informáticos. En materia de desarrollo económico, este documento 
suscrito permitirá acercar a las Pymes las herramientas para facilitar su inserción en nuevos sistemas de negocio y 

modelos de innovación, aplicables a las diferentes vocaciones productivas. Según las autoridades, esto contribuirá al 
crecimiento de los sistema de valor agregado y al avance tecnológico en diferentes vocaciones económicas de la entidad. 

(redacción, página 06) 
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Milenio-Tras ataque, refuerzan seguridad en instalaciones: Tras el ataque al Cuartel de La Paz de la policía 

estatal con una granada de fragmentación, se han reforzado las medidas de seguridad en las bases policiacas de todo el 

estado, informó el titular de la Secretaría de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. La madrugada del jueves pasado la 
granada arrojada estalló, lo que dejó como saldo una patrulla dañada y varios cristales rotos por las esquirlas del 

artefacto explosivo, confirmó el secretario de Seguridad Pública de Hidalgo Damián Canales Mena. Los hechos se 
registraron minutos después de las tres de la mañana, cuando sujetos desconocidos a bordo de varias camionetas que 

circulaban sobre el bulevar Luis Donaldo Colosio arrojaron una granada al cuartel lo que dejó como saldo 13 cristales 

rotos además de parabrisas rotos de algunas unidades de patrullaje, debido al impacto de las esquirlas. Ante este hecho, 
el encargado de la política interior del gobierno estatal reconoció que se han reforzado las medias de seguridad en las 

instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública y que lo más probable es que la agresión haya sido efectuada por 
miembros del crimen organizado en venganza por las recientes detenciones de varios integrantes de su estructura en el 

estado. “Lamentablemente puede ser un acto relacionado con la detención de personas vinculadas al crimen organizado, 

afortunadamente no hubo ningún lesionado, propiamente quedó fuera de las instalaciones y eso nos da un poco de 
tranquilidad, pero siempre estaremos atentos en este gobierno para la seguridad de los hidalguenses”, comentó el 

secretario. “Se están reforzando todo tipo de medidas de seguridad, y más en este escenario, aunque no es el caso de 
Hidalgo, en el país”, sostuvo Moctezuma Pereda. “La seguridad de la población es lo más importante para todos, y 

afortunadamente los resultados han sido muy significativos, pero cualquier riesgo, cualquier cosa relacionada con la 
integridad de las personas hay que cuidarlas”, concluyó el funcionario estatal Las autoridades no han logrado la 

detención de persona alguna. Al operativo de búsqueda, de acuerdo con los informes de la policía, también se sumaron 

elementos de la 18 Zona Militar, quienes realizaron patrullajes en coordinación con la policía para localizar a los 
responsables sin resultado alguno. Los filtros de seguridad en las principales carreteras se reforzaron para localizar 

personas con armas o droga, pero los agresores lograron escapar. Se descartó que en la entidad se registren más 
ataques a instalaciones de la policía, por lo que se emitió una alerta general para los agentes quienes se encontraban en 

servicio, que se extendió a los municipios, en específico a los ayuntamientos adheridos al mando único, para que 
apoyaran la búsqueda de los atacantes y a su detención.  Claves Con violencia ► Según informes de la policía 

revelaron el ataque al Cuartel de la Paz fue a consecuencia de las recientes detenciones que la policía ha realizado al 
crimen organizado. ► En los últimos días, derivado de labores de inteligencia por parte de la policía estatal, se ha logra 

la captura de presuntos integrantes del grupo delictivo de Los Zetas. ► Luego del ataque en las inmediaciones del 

Cuartel La Paz, la seguridad se reforzó y se giraron instrucciones a los agentes para que permanecieran alerta ante 

posibles agresiones. (Gustavo Godínez, página 28) 

Uno más uno-Piden castigar manipulación de programa Oportunidades: Habitantes de la región Otomí-
Tepehua, considerada quizás como la más pobre de la entidad, demandaron se investigue la presunta manipulación por 

parte de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) del programa Oportunidades para beneficiar a candidatos panistas y 
castigar, en caso de ser necesario a los funcionarios de la delegación Hidalgo, que están haciendo mal uso de sus 

atribuciones para apoyar al Partido Acción Nacional. Conrado Tolentino San Agustín, vecino de la cabecera municipal y 

quien dice ser representante de un importante número de ex-beneficiarios de Oportunidades, señaló que hace unos días 
cuando acudieron a cobrar el apoyo económico que se les brindaba, ahí mismo se enteraron de que estaban dados de 

baja del padrón y que tendrán que esperar al menos 2 meses para que se determine si se los vuelven a otorgar o no. 
Dijo que es una burla lo que hace la delegación Hidalgo de la Sedesol al dar de baja a cientos de beneficiarios y sus 

familias, sabiendo que Oportunidades era en muchos casos el único sustento de las personas más pobres de la zona. El 

caso fue tratado el pasado lunes en conferencia de prensa por dirigentes y candidatos del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Pachuca, quienes denunciaron que la delegación Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedesol), cuyo titular es Octaviano LIceaga Zermeño, continua  (Joel Sánchez, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Reconocen disposición de edil, para colocar puente: Tras  la visita del alcalde de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez al fraccionamiento Colosio, vecinos establecieron que existe plena voluntad de parte del presidente municipal 
por colocar un puente peatonal en la zona, donde advierten, se registran hasta dos accidentes por mes. Los  colonos 

expusieron que la posibilidad de que se construya un puente peatonal o un paso  seguro sobre el bulevar Colosio, es una 

necesidad que se tiene que resolver a la brevedad, en la intensión de que no se vuelvan a registrar  accidentes que 
afecten a los vecinos. Cecilia Rosas, habitante del fraccionamiento, indicó que pese a que representan uno de los lugares 

de más reciente edificación, existen necesidades que son urgentes de resolver, como lo es la cuestión de la inseguridad. 
Explicó que el principal problema recae en la situación de la inseguridad para los peatones, quienes se exponen a diario a 

los autos que circulan a alta velocidad sobre el bulevar y que se mantienen indefensos ante un riesgo latente de 
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importante magnitud. (Milton Cortés, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-En seis años, las bases del cambio: AMLO: Un joven padre de familia interrumpió el discurso del candidato 

de izquierda a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, y le exigió poner plazo a sus promesas de campaña. 
“Nosotros queremos saber cuánto tiempo necesita para hacer todas las propuestas (que está ofreciendo)”, encaró 

Leonardo Sandoval en La Piedad, Michoacán, al tabasqueño. El aspirante llevaba alrededor de media hora hablando de 

sus proyectos de gobierno, como el combate a la corrupción, recuperar la seguridad, impulsar el desarrollo económico, 
bajar sueldos a funcionarios y construir cinco refinerías, entre otras cosas. Entre el público, Sandoval tenía varios minutos 

levantando su mano derecha hasta que López Obrador le cedió la palabra. Ante la pregunta, el candidato reconoció que 
seis años no son suficientes para revertir el atraso que vive el país. “Seis años son, si no el tiempo deseado, porque es 

mucho el atraso que hay, sí permiten esos seis años sentar las bases para que el país vaya a una nueva etapa”, aseguró. 

López Obrador dijo que de llegar a la Presidencia trabajará de 16 a 18 horas diarias, la mayor parte del tiempo 
instrumentando acciones y no ideando lo que se va a hacer. “Ya no hace falta pensar mucho (sobre lo que se tiene que 

hacer); vamos a trabajar más. La acción es convicción. Se necesita el pensamiento y la acción, pero ante las 
circunstancias de México ahora lo más importante es la acción”, argumentó. Entrevistado al final, el joven que 

interrumpió el discurso dijo ser ingeniero industrial y sin partido político. “Me interesaba saber en cuánto tiempo (podría 
cumplir el candidato sus promesas) y yo le creo a él, confío en él; mi voto está con él ahorita”, dijo. IMPEDIRÁ 

TRASIEGO DE ARMAS Andrés Manuel López Obrador prometió que, de llegar a la Presidencia, blindará la frontera 

norte para impedir el tráfico de armas. “Hay que hacer un acuerdo para que no entren armas, que haya control de flujos, 
del dinero. Que las instituciones financieras tanto de Estados Unidos como de México le den seguimiento al dinero”, 

afirmó el tabasqueño. “Se pueden lograr acuerdos incluso con gobiernos estatales, con gobiernos fronterizos”. López 
Obrador aseguró que si el actual gobierno federal que encabeza Felipe Calderón no lo ha logrado es porque no ha sido lo 

suficientemente persistente. “Se pueden lograr acuerdos incluso con gobiernos estatales, con gobiernos fronterizos. Hay 

que hablar de eso, convencer de que nos conviene a todos que no haya ese tráfico de armas”, afirmó el tabasqueño. 
López Obrador habló de tres ejes para serenar al país: generar una atmósfera de prosperidad y justicia, combatir la 

corrupción y coordinar a todas las fuerzas de seguridad. También abordó la relación bilateral con Estados Unidos, en la 
que pidió priorizar la cooperación para el desarrollo. HOY, INFORME DE GASTOS A LOS MEDIOS López Obrador, 

informó que el Instituto Federal Electoral (IFE) está haciendo una auditoría a sus gastos de campaña y anunció que 
mañana entregará los documentos al respecto a la prensa. “Vamos a comparecer en el IFE, ayer me decían que nos 

están haciendo una auditoría a nuestras cuentas, me dicen que desde hace tres días, es de las revisiones que llevan a 

cabo”, dijo el tabasqueño durante su conferencia mañanera. “Se les entregaron todos los documentos a los auditores del 
IFE y yo les voy a entregar (a la prensa) los documentos también, lo que pasa es que no he tenido tiempo. Allí tengo el 

informe, mañana se los entrego. No tengo nada que ocultar”, indicó. (Agencia Reforma, página 13) 

Criterio-“He decidido participar en segundo debate”: EP: El abanderado del PRI-PVEM reiteró que el movimiento 
estudiantil que se gestó a raíz de su visita a la Universidad Iberoamericana, además de merecer todo su respeto, es una 

muestra de la efervescencia política y el vigor de la democracia. A parte de expresar que ha “decidido participar en el 
segundo debate” de los presidenciables, el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, 

se pronunció a favor de que el segundo debate entre los aspirantes a Los Pinos se transmita en cadena nacional. No 

obstante, el candidato del PRI a la Presidencia de la República aclaró que la eventual gestión ante la Secretaría de 
Gobernación no le corresponde a él, sino al Instituto Federal Electoral. “Sobre el tema de la cadena nacional me he 

pronunciado porque no tengamos espacio que suponga que no hubo la suficiente cobertura; por ello, me he pronunciado 
porque realmente se logre este propósito de tener la cadena nacional en cobertura al debate”, dijo en conferencia de 

prensa tras participar en la Convención Nacional del Consejo Consultivo de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y 
Televisión (CIRT). “Sin embargo, es una atribución de la Secretaría de Gobernación y que corresponde a la autoridad 

electoral hacer la gestión correspondiente”. A una pregunta sobre si también estaría a favor de un tercer debate, como lo 

propone #YoSoy123, Enrique Peña Nieto se limitó a decir que decidir eso le corresponde a la autoridad electoral (IFE). 
“Sobre el debate que han propuesto, yo creo que es un tema que está sujeto a lo que la autoridad electoral determine, 

es claro que la autoridad está para aplicar lo que la ley establece y la ley claramente señala que serán dos los debates”, 
indicó Peña Nieto. “Y he decidido participar en este segundo debate del 10 de junio”. El abanderado del PRI-PVEM reiteró 

que el movimiento estudiantil que se gestó a raíz de su visita a la Universidad Iberoamericana, además de merecer todo 

su respeto, es una muestra de la efervescencia política y el vigor de la democracia. “El movimiento de jóvenes me 
merece el mayor respeto, creo que es una muestra de la vitalidad y del vigor de nuestra democracia. Qué bueno que en 
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este momento de mayor efervescencia política, de participación, y donde los jóvenes tendrán un gran espacio de 

participación, pero sobre todo de decisión sobre la elección que vamos a tener”, señaló. “Qué bueno que se den estas 

expresiones, unas de apoyo, otras no necesariamente de apoyo, pero soy absolutamente respetuoso de las posiciones 
que los grupos de estudiantes están teniendo”, señaló. En otro tema, Enrique Peña Nieto dijo que no le sorprende que el 

candidato de los partidos de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, asegure que el audio del llamado charolagate lo 
filtró el PRI. El abanderado del PRI y Verde Ecologistas dijo que a ese tipo de señalamientos que, argementó, no lo 

distraen ni lo sorprenden, su campaña seguirá siendo de compromisos y cercanía con la población. “No me extraña el 

señalamiento, hemos llevado dos meses y más tiempo de estar siendo objeto de señalamientos que ni me sorprenden ni 
me distraen de lo que es mi tarea, hacer una campaña de cercanía con la gente y de compromiso con los mexicanos”, 

agregó. “Y así me mantendré durante los 27 días que restan a esta campaña por la contienda presidencial, no tengo más 
comentarios que hacer más que dejar muy en claro cuál es la manera y la forma en que habré de conducirme de aquí 

hasta el final de la campaña”, sostuvo. (Antonio Baranda página 14) 

Milenio-El “charolazo”, imaginario, afirma Luis Costa Bonino: MILENIO le solicitó una entrevista al experto en 
campañas, el uruguayo Luis Costa Bonino, para que diera su versión del llamado “charolazo”, la cena en casa del 

empresario Luis Creel, en la que presuntamente solicitó a un grupo de empresarios 6 millones de dólares para se 
invirtieran en la campaña de Andrés Manuel López Obrador, y que con esos recursos éste pudiera ganar la Presidencia de 

la República. El doctor en ciencia política por la Universidad de París, después de un intercambio de mensajes, no acepó 

la entrevista: “Le agradezco mucho su invitación, pero como extranjero no puedo hacer declaraciones públicas sobre 
cuestiones políticas. Saludos cordiales”, pero remitió a un texto que recién subió la noche de este viernes a su página de 

internet, LCB, Marketing Político.  Ahí, asegura que López Obrador no sabía de tal cena, que nunca les pidió 6 millones de 
dólares a los empresarios presentes, y que tampoco se les ofreció nada a cambio de sus eventuales aportaciones, las 

cuales tendrían que ser —les precisó, según él—, en el marco de la legislación vigente. A continuación, el texto completo:  
“Hace unos cuantos días se realizó en casa del Señor Luis Creel una cena, convocada por él, en su domicilio particular. 

“El objeto de esta cena fue el interés de un grupo de empresarios, conocidos o amigos del señor Creel, en apoyar la 

campaña electoral de López Obrador. Ellos dijeron que, a pesar de que repetidamente habían solicitado reuniones con el 
candidato, éste nunca los había atendido. “Estos empresarios querían tener un análisis, un diagnóstico e información, del 

estado de la campaña, y de sus necesidades, para ver de qué manera podían ayudar y apoyar. “Esta fue una cena 
privada. Privacidad que fue violada por la difusión de un audio clandestino, ilegal, editado y manipulado, con la intención 

de tratar de hacer creer a la opinión pública de que allí había ocurrido algo indebido, y entonces poder atacar 

políticamente al Candidato Presidencial López Obrador. “La primera manipulación fue haber quitado la prueba de la 
premisa fundamental y esencial de esa cena. Se dijo y se aclaró, extensamente, que López Obrador, quien desconocía la 

existencia de esta cena privada, no había pedido jamás, nunca, en ningún caso, en el pasado o en el presente, dinero a 
nadie. También se puso el acento, en profundidad, de que no existía, ni iba a existir nunca, ningún tipo de compromiso, 

de ninguna naturaleza, con quienes eventualmente decidieran apoyar la campaña. Lo cual llegado el caso, harían por las 

vías legales correspondientes, según las formalidades previstas por la ley electoral. “Los participantes mencionaron que, 
aunque sabían que la agenda del candidato estaba extremadamente ocupada, tenían mucho interés en verlo brevemente 

en algún momento. Por lo que se dijo que se iba a hacer el mejor esfuerzo para que pudieran encontrarse en algún corto 
espacio de su agenda. Esta parte del audio fue nuevamente manipulada, para sugerir, engañosamente, que se ofrecía 

ver al candidato a cambio de recursos. “En esa cena NUNCA SE PIDIERON SEIS MILLONES DE DÓLARES. Lo que se 
realizó fue una estimación de las necesidades de recursos de la campaña, que no se cubrirían evidentemente solamente 

con apoyo de privados, y mucho menos con los asistentes a esa reunión. “La estimación de los seis millones de dólares 

era un cálculo que incluía, en su mayor parte, la necesidad de aumentar sensiblemente la presencia de espectaculares en 
todo el país. “Para esta cena, hice un análisis y un diagnóstico personal, que se realizó en un ámbito privado, lo cual no 

contradice ninguna norma legal. Quiero destacar que no soy asesor de la campaña, y que no tengo con ella ningún tipo 
de contrato o de compromiso.”  Inicia IFE investigación El presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés, 

dijo que inició la integración del expediente por la denuncia que el PRI presentó por el supuesto “pase de charola” a 

empresarios para recaudar fondos para la campaña de Andrés Manuel López Obrador. El consejero presidente apuntó 
que López Obrador puede ser requerido “si la investigación conduce” a ello. “Sin embargo, como se trata de una 

investigación de fiscalización, debe ser muy cuidadosa, y la comisión encargada la realizará con mucho profesionalismo”, 
agregó. “Están integrando el expediente, pero primero se tiene que ratificar la denuncia que ya se presentó, de allí 

valorar las pruebas y que las personas a quienes señalan tengan la posibilidad de expresar en su defensa lo que 
consideren pertinente”. Por eso, aclaró, los resultados se conocerían después de las elecciones. Valdés aclaró que el 

financiamiento de las campañas de los cuatro candidatos siempre es investigado, y en este sentido, aseguró, el IFE actúa 

con equidad. Al respecto, López Obrador aceptó comparecer cuando lo llame el IFE por la denuncia presentada por el PRI 
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por el “pase de charola” que hicieron sus colaboradores, y ofreció presentar hoy sábado su informe de gastos de 

campaña. La denuncia, opinó, “tiene el propósito de hacer propaganda, porque no les ha ido bien últimamente, quién iba 

a pensar que nos iban a denunciar”. Sostuvo que “es el mundo al revés”, es como el que se roba una bolsa o una cartera 
y empieza a gritar “al ladrón, al ladrón”. (Liliana Padilla, página 18) 

Reforma-Va PGR por dos ex Gobernadores: La Procuraduría General de la República (PGR) busca retener y 

presentar ante el Ministerio Público a los ex Gobernadores de Tamaulipas Tomás Yarrington y Eugenio Hernández, 
investigados por presuntamente lavar dinero del narcotráfico a través de prestanombres en el sector inmobiliario. Según 

fuentes federales y legales, la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) giró 
orden de presentación, búsqueda y localización en contra de los ex Mandatarios priistas. Con el mandato ministerial, la 

PGR busca a Yarrington y Hernández para llevarlos a declarar ante la Unidad Especializada en Investigación de Delitos 
contra la Salud por la indagatoria PGR/ SIEDO/UEIDCS/012/2009, iniciada por lavado de dinero, delincuencia organizada 

y delitos contra la salud. Oficialmente, la Procuraduría desconoce el paradero de los ex Mandatarios. Sin embargo, una 

fuente allegada al caso dijo que ambos huyeron desde hace dos meses, el primero, de EU, y el otro, de México, y que 
uno se habría escondido en Europa. La orden de presentación y localización es un instrumento legal que formalmente es 

utilizado para recabar con urgencia un testimonio necesario en la averiguación previa, aunque, en el caso de la SIEDO, 
casi siempre es la antesala de un arraigo domiciliario. El empresario Napoleón Rodríguez de la Garza y Zonia de Pau 

García, ex esposa de Fernando Cano Martínez, presunto prestanombres de Yarrington, fueron retenidos mediante 

mandatos ministeriales de esta naturaleza y están sujetos a un arraigo de 40 días. De acuerdo con fuentes federales, la 
madrugada de ayer, la PGR arraigó por 40 días a Eduardo Rodríguez Berlanga, "La Conga", propietario de la constructora 

Janambres, contratista que obtuvo cientos de millones de pesos en obra pública durante el sexenio de Eugenio 
Hernández. A diferencia de Napoleón Rodríguez, confeso prestanombres de Yarrington, "La Conga" se reservó el derecho 

a declarar en la SIEDO. Cumplirá el arraigo en el Centro de Investigaciones Federales de la Colonia Doctores. La PGR 
presume que el dinero que supuestamente lavaron los prestanombres de Yarrington provenía de pagos por protección 

que hicieron Heriberto Lazcano y Miguel Treviño, "El L-40", mandos de Los Zetas, así como Eduardo Costilla, "El Coss", y 

Gregorio Sauceda, "El Caramuela", del Cártel del Golfo. En los interrogatorios a los que han sido sometidos, los 
empresarios arraigados fueron cuestionados por fiscales de la SIEDO respecto a si conocen a dichos narcotraficantes. 

Indaga Judicatura a dos juzgadores El pleno del Consejo de la Judicatura Federal suspendió de forma indefinida al 
Magistrado Jesús Guadalupe Luna Altamirano y al juez Efraín Cázares para que sean investigados por presuntas 

conductas irregulares en sus fallos. El Magistrado era hasta ayer el titular del Tercer Tribunal Unitario Penal del DF y 

resolvió recientemente liberaciones como la del presunto lavador de dinero del narco Arturo Culebro Arredondo. Cázares, 
quien era el juez primero de distrito en Morelia, absolvió a varios de los implicados en el "michoacanazo" y suspendió la 

captura de Julio César Godoy Toscano, hoy prófugo. La Judicatura no especificó los casos por los que dichos impartidores 
de justicia son sujetos a investigación (Abel Barjas, primera plana) 

Universal-España maltrata a los mexicanos: El gobierno de México expresó su molestia ante España por el 

“preocupante incremento en el número de casos de visitantes mexicanos rechazados, retenidos y repatriados a nuestro 
país, después de su llegada a los aeropuertos de Madrid y Barcelona, al alegarse que no cumplen ciertos requisitos 

administrativos establecidos ” por las autoridades. Al fijar su postura sobre el tema, la Cancillería sostuvo que este hecho 
“claramente no refleja los excelentes  niveles de amistad y cooperación que existen entre México y España” y demandó al 

gobierno que de manera urgente ofrezca una solución viable para evitar retenciones injustificadas de ciudadanos 

mexicanos en sus aeropuertos. Sin embargo, el gobierno mexicano se ha negado a aplicar a los españoles que viajan 
hacia este país un trato recíproco al que reciben nuestros connacionales en España y a exigir los mismos requisitos. En 

contraste, países como Brasil sí han aplicado las medidas ante el trato a su población. Datos proporcionados por fuentes 
de la Secretaría de Relaciones Exteriores, en el último año 300 turistas mexicanos fueron retenidos y regresados al país 

sólo desde el aeropuerto de Barajas, en Madrid, a los que se suma un centenar de casos en la terminal aérea de El Prat, 

en Barcelona. A pesar de ello, la titular de la dependencia Patricia Espinosa rechazó en su viaje a España (23 de mayo), 
que México imponga las mismas condiciones en su política migratoria a los españoles que desean visitar el país, en 

reacción a las medidas que aplican las autoridades ibéricas, como exhibir una carta invitación del familiar o amigo con el 
que se hospedará el viajero, boletos de avión de regreso y dinero en efectivo. Ana Patricia Goenaga, una mexicana de 51 

años, viajó a España para visitar a su hija Marcela, quien fue operada de urgencia de apendicitis. Al llegar al aeropuerto 
de Madrid, como no tenía Carta Invitación y boleto de regreso, fue llevada a la Sala de Inadmitidos, donde permaneció 

22 horas encerrada, sin sus medicinas ni sus pertenencias. Además, policías fuertemente armados la trataron con 

brusquedad y la grabaron con cámaras de televisión. (Silvia Otero, primera plana)  

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que durante todo el viernes corrió el rumor de que los focos rojos se habían encendido en el PRI ante la caída sostenida 
en las encuestas de su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, y que por ello los gobernadores del tricolor 

sostendrían una reunión urgente en la sede nacional de ese partido para relanzar la campaña. 

Por el edificio de Insurgentes y Buenavista desfilaron a lo largo del día varios reporteros, pero todo quedó en mera 

especulación, nadie llegó. 

:Que hablando de encuestas, ante la confusión informativa sobre los ejercicios que se harán y dejarán de hacer la noche 
del 1 de julio, MILENIO-GEA/ISA confirma que difundirá una encuesta de salida sobre la elección de jefe de Gobierno del 

DF y una sobre la elección presidencial en los horarios autorizados por la ley electoral. 

:Que o estaba muy contento, o no tenía nada que hacer, pero ayer el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, se la 

pasó buena parte de la tarde tuiteando para informar sobre obras de reparación vial en distintas vías primarias de la 
capital, como el “reencarpetado en Zaragoza”, “calafateo en Viaducto”, “balizamiento de Insurgentes” y “bacheo en 

Taxqueña”. 

Los tuits venían debidamente acompañados de fotografías (¿violación a la veda electoral?). 

Pero lo mejor vino cuando Ebrard anunció el concierto gratuito de “Justine” Bieber en el Zócalo. Y al darse cuenta de 
que se equivocó al escribir el nombre del cantante juvenil, enmendó: “De acuerdo, Justin, disculpa por el error, nadie es 

perfecto”. Faltaban unas horas para el torbellino. 

:Que hablando de Ebrard, por más que se anunció que se sumaría a la campaña de Andrés Manuel López Obrador, 

pasan las semanas y no se ve claro. 

En el viejo Ayuntamiento siguen diciendo que “ganas, ganas de hacer campaña con El Peje” no trae Marcelo. 

:Que siguiendo con el DF, Miguel Ángel Mancera convocará a un partido de beisbol el martes, donde se espera la 

llegada de López Obrador. 

Más que a un nuevo calambre, Mancera está preocupado porque el rey de los deportes no es lo suyo. Así es que nadie 
se sorprenda si le pasan tres strikes al hilo, que serían los primeros de su campaña, por cierto. 

(redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

CUENTAN que la reunión a puerta cerrada que sostuvo ayer el candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, con 
representantes de la industria de la radio y la televisión se puso muy interesante... para los concesionarios. 

SEGÚN esto, el priista les dijo que él anticipa que habrá una revisión a la legislación electoral en materia de transmisión 
de spots de partidos políticos y candidatos. 

PERO ahí no quedó la cosa, pues se supo que el mexiquense también habló de la necesidad de darles certidumbre 

jurídica a quienes operan radiodifusoras y televisoras a la hora de la renovación de sus concesiones. 

Y AUNQUE prometer no empobrece y Peña Nieto no firmó compromiso alguno en la reunión, quienes han seguido de 

cerca los reclamos de esa industria consideran que el priista les abrió la puerta a las reformas -e incluso a las 
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contrarreformas- que han venido impulsado radieros y televisioneros. 

ESO SÍ, de todo este asunto surgió una duda: ¿y por qué la reunión se hizo en lo oscurito habiendo tantos reflectores 
disponibles en esa industria? Es pregunta detrás de cámaras. 

YA SE SUPO que en la Ibero están lo que sigue de molestos con alguien que es identificado como profesor emblemático 
de la carrera de comunicación por una exigencia que hizo en días pasados. 

SEGÚN esto, el catedrático pidió que los 131 alumnos que fueron el germen del movimiento #YoSoy132 ofrecieran una 

disculpa pública al candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, por la manera en que la comunidad universitaria lo 

confrontó el "viernes negro". 

SOBRA decir que su idea fue rechazada. Y es que, en el contexto de libertad de expresión que debe imperar en una 
universidad, queda claro que ese tipo de peticiones no tiene cabida. 

BUENO, algo así está mal visto hasta en el "Manual de Carreño". 

VAYA que, aunque a muchos les pese, los extremos se tocan. 

AHORA resulta que la cabeza visible del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia, además de vivir con 

la espada de Damocles de los sicarios del crimen organizado, a quienes incomoda un día sí y otro también, se tiene que 
cuidar de los activistas políticos. 

EN EL PRIMER círculo del dirigente social se comenta que cada día está más fuerte el hostigamiento por parte de lo que 
califican como auténticos fanáticos del candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. 

COMO que no estaría mal que alguien de esa campaña presidencial aclarara paradas, pues no se puede predicar amor 

mientras se engendra el odio, ¿o sí? 

EL ALCALDE de Puebla, el panista Eduardo Rivera, se metió en camisa de once varas. 

AUNQUE es tradición que la máxima autoridad de la Angelópolis entregue personalmente la Cédula Real, con la que el 

cabildo de la ciudad homenajea a sus visitantes distinguidos, ayer el edil blanquiazul no llegó a darle el reconocimiento a 

Elena Poniatowska. 

Y A PESAR de que se excusó diciendo que tuvo un contratiempo personal, el sospechosismo electoral se hizo presente, 
pues no son pocos quienes ven en el gesto un desaire a la escritora por ser ferviente seguidora de Andrés Manuel López 

Obrador. 

PORQUE, más allá de las justificaciones, y retomando el título de uno de los libros de la autora homenajeada, "Fuerte es 

el silencio". 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

¡Qué 20 años no es nada! Pero cómo cuesta: Bueno. No es por hacerles desaire, pero hoy no hablará de encuestas, 

de jóvenes en movimiento ni si Andrés Manuel López Obrador le pisa ya los talones a Enrique Peña Nieto en las 
encuestas que a unos gusta y a otros no. Hoy felicitará abiertamente a mi compañera de profesión, de andanzas, de 

triunfos y derrotas, de desmañanadas y desvelos, a pesar de representar a un medio hoy tan discutido, pero ella no tiene 
mácula en su andar por el periodismo, sobre todo en nuestro territorio, en el que durante cuatro lustros ha dado muestra 
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de su pasión por el quehacer, hoy tan amagado por las balas o por las amenazas institucionales. Ella se llama Bertha 

Alfaro, a quien conocí cuando justó llegó del Distrito Federal para atender la corresponsalía de Televisa, misma que 

desatendió, hay que decirlo, Edmundo Santillán Rojo, hoy jefe de prensa del Partido Revolucionario Institucional. Pero, 
Bertha Alfaro, celebró anoche con bombo y platillo sus 20 años de “rocanrol” y no sabremos si, como bien dijo otro gran 

periodista Alberto Witvrun, sin repetir ninguna, pero de que los ha vivido intensamente eso ni duda cabe. Criticada, 
vilipendiada, en momentos álgidos de su vida profesional Bertha Alfaro, se ha mantenido como Sor Juana Inés de la 

Cruz, estoica, ante la llama que advierte la hoguera y está a punto de arder, pero bien que la ha librado y bien que se ha 

sostenido. No soy afecto a Televisa, lo acepto, pero ante el trabajo cotidiano y el profesionalismo que ejerce Bertha 
Alfaro me rindo y sobre todo en una de tantas actividades donde el machismo es común y no permite el espute del otro 

sexo. Ella, Bertha, lo ha logrado y con creces. Por tanto no hay más remedio que decirle. Enhorabuena, felicidades y que 
sigan muchos años más. Por lo que venga, quien en su momento supla a la corresponsal de Televisa, difícilmente podrá 

llenar ese gran espacio que se convertirá en boquete de tal inmensidad que no creo que lo logre. Si ocurre así, también 
enhorabuena. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que a algunos no les cayó muy bien la reelección de Percy Espinosa como dirigente del Sindicato de Trabajadores 

del Ayuntamiento de Pachuca, pues un grupo de inconformes dice que ya están “hartos” de los abusos e 

intimidaciones a las que supuestamente somete el líder sindical a algunos compañeros. Y lo malo para Percy es que ya 
le empiezan a sacar sus trapos al sol, como el de que les pide a sus agremiados que voten por el PRD en las elecciones. 

Que en el tema de elecciones quienes otra vez están dando de qué hablar son los de la delegación de la Sedesol en 

Hidalgo, ahora resulta que las ventanillas para afiliación de adultos mayores a programas sociales permanecerán abiertas 

durante todo el tiempo que duren las elecciones, lo que podría ser utilizado en su contra, principalmente por el PRI. 
Aunque está claro que sólo es afiliación y además tienen el aval del Congreso estatal, deberían de aplicar el dicho que 

reza: No hagas cosas buenas que parezcan malas. 

Que para mañana se esperan algunas movilizaciones en varias parte del estado, como una marcha anti Peña Nieto 

organizada por el PAN para el mediodía, además en Zimapán un grupo de ciudadanos junto con el gobierno municipal 
retomarán el tema de los desechos tóxicos mediante una asamblea. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Como siempre, los menos importantes son los habitantes de la comunidad… (redacción, 

primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel García: El titular del Sistema de Protección Civil en Hidalgo es uno de los servidores públicos que 

siempre está atento a todas las eventualidades que involucren complicaciones para los municipios, por ello mantiene 

especial cuidado en cada detalle para garantizar que en la entidad todo marche de la mejor manera para mantener así el 
orden y abonar a la seguridad para los hidalguenses  

Abajo-Oscar Escorza: El representante del Partido Acción Nacional ante el Instituto Federal en Hidalgo aparece en la 

escena pública como uno de los perfiles que en lugar de ceñirse a sus actividades está más involucrado en “dimes y 

diretes”, situación que desgasta su desempeño y a la par mancilla el contexto electoral en la entidad porque carcome a 
los verdaderos políticos 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VISITA 

El senador priista Manlio Fabio Beltrones visitará nuevamente la entidad en una par de semanas. Como 

parte de la estrategia tricolor para potenciar sus campañas, el también candidato plurinominal a diputado federal 
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encabezará varios eventos entre los cuales destaca Actopan donde la respuesta del electorado es de las más importantes. 

GIRA 

El gobernador Francisco Olvera regresó ayer de su gira a Washington, Estados Unidos y destacó la firma de 

varios acuerdos con empresas norteamericanas para traer nuevos beneficios a Hidalgo. La visita constó de 
apenas tres días; sin embargo, las apretadas agendas de trabajo permitieron consolidar convenios en varios sectores 

como el educativo, comercial y asistencial. 

NO PINTA 

Por más que se depositaron altas expectativas en el secretario de Medio Ambiente, Honorato Rodríguez, 

está claro que no puede con la encomienda pues durante la asamblea ordinaria de la Asociación Nacional 
de Autoridades Ambientales Estatales (ANAAE), su participación se limitó a ser organizador. 

Desafortunadamente el evento nacional exhibió la falta de operación del funcionario y frente a representantes de otras 

entidades quedó a deber en propuesta, realización y proyectos. 

CONTRASENTIDO 

La mayoría de los candidatos a diputados y senadores están muy molestos con sus jefes de prensa, 

principalmente por la falta de coordinación entre las áreas que componen a cada equipo. Ayer un aspirante 
confió a los grillitos que no entiende cómo una candidata suplente tiene más espacios en los medios que la 

propietaria. En otro distrito y partido el candidato confió que de plano no contrató jefe de prensa porque sólo complican 
más las cosas y a él ya le dieron su pauta oficial para entrevistas en medios electrónicos. 

 (Redacción, página 02) 

 


